

# La Almodaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

Officinas: Conquistador, 30

## ALMANAQUE BAILLY-BAILLIERE

PARA EL AÑO 1902

DE VENTA EN LA LIBRERIA DE AMENGUAL Y MUNTANER CADENA 2 Y EN LAS SUCURSALES DE INCA Y MANACOR

### Temporada de invierno 1901-1902

MIGUEL MATAS, COLÓN, 17, 19 Y 21

Novidades en sedería, lanería y pañolería, así como en géneros blancos de hilo y de algodón.

Rico surtido en pañuelos y capitas es-fambre; pañuelos gran fleco desde 1 pe-seta uno.

Hay un saldo de pañuelos lana 9/4 desde 1'50 peseta uno.

MIGUEL MATAS, Colón, 17, 19 y 21

### Desde Barcelona

Divagaciones

Hoy va de veras. Quiero decir que no divagaré con orden, como otras veces, sino que realmente divagaré, porque ni el tiempo, ni el humor me permiten fijar la atención en un solo asunto.

Hay tanto de qué hablar. La excelente oración académica del doctor Rabí y Luch, y comentada con honda intención y buen tino en estas mismas columnas, el valiente y hermoso discurso de nuestro paisano Picó y Campamar en los Juegos Florales del «Centro E-gipciolista» de Sarriá, la huelga de los «bifiles», los preparativos para las próximas elecciones municipales el lenguaje de combate que aquí usan algunos periódicos, ya para atacar a las autoridades, ya para pelearse entre sí, el estreno de «Libertad» de Santiago Rusiñol, en el Romea, la exposición de cuadros de Mir, en el Salón París, el contraste entre las continuas lluvias de Barcelona y la persistente sequía de Palma, la importación de cerdos mallorquines, con otras cosas, referentes a mallorquines, que no pueden decirse, carísimo materia para ocho correspondencias y seis artículos si me empeñara en utilizar estos asuntos, hechos de los y comentados según *secundum artem*.

Mas no está el horno para bollos, y habrá de contentarse el lector con la enumeración de asuntos que va hecha en el anterior párrafo y con alguna indicación ligera respecto de los que me salgan de la punta de la pluma mientras divago.

Por cierto que no sé si hay derecho a divagar después de haber restablecido por modo tan portentoso y enérgico la disciplina escolar nuestro jamás bastante alabado ministro de Instrucción Pública señor Conde Roma... no.

Al leer en la Gaceta el «Reglamento para el régimen y gobierno de los Institutos generales y técnicos» me quedé extático. ¡Vive Dios, que al señor Ministro le sobra la razón! «Todos los estudiantes tienen obligación de asistir a cátedra y de conducirse en ellas como personas bien educadas...»

Está bien, y todo lo demás del Reglamento igualmente. Pero yo estaba convencido de que existía ya un Reglamento o cosa así, pero no se cumplía; de suerte que lo que nos hacía más falta no eran nuevas disposiciones, sino quien hiciera cumplir las nuevas o las viejas. ¿No nos ha dado esto, el señor Romanet? Será que le ha faltado tiempo para ello, porque como trabajar, trabaja el ministro de Instrucción Pública. Baste saber que tengo prometido pagar un almuerzo cuando pase ocho días sin ver su nombre en la Gaceta.

¡Ah! si todo el esfuerzo que ponen esos ministros en llenar páginas de aquel ameno periódico lo emplearan en hacer cumplir las leyes, reales decretos, reales órdenes, etc., en inspeccionar, en castigar abusos, en combatir coruptelas, en hacer que la justicia prevaleciera sobre el favor, en depurar el personal, en imponer a cátedráticos, profesores y maestros la santa disciplina... ¡Por el escudo de Minerva juro que entonces no me ocuparía un minuto la lectura de sus reglamentos porque todo el de que pudiera disponer lo emplearía en aplaudirlos, en elogiarlos, en ponerles en los mismísimos cuernos de la luna!

¡Cómo aplaudiría a rabiar a los celebradores de puercos, hablando con el debido respeto, si en vez de lamentarse, cual comadres, de que los compradores se han confabulado para ponerles precio a las reses, hicieran algo práctico para evitarlo.

Es muy peregrino lo que pasa con esos agricultores! Se quejan continuamente de sus males; pero no quieren molestarse en aplicarlos los remedios.

¡A propósito! Según leo en *El Felanigenes* está dando excelentes resultados el sistema de vigilancia recientemente organizado por la sociedad *La Protectora de Islanitas* para defender las propiedades rústicas del arrastrado y vergonzoso abuso de los pastores en el apacentamiento de sus ganados. A la cuenta mis paisanos, para llenar las deficiencias de la guardia rural, han constituido una sociedad cooperativa para prestarle vigilancia mútua en sus haciendas.

De manera que esos agricultores, dando prueba de un alto sentido práctico, pero invadiendo la esfera de las funciones del Estado o del municipio, el bien legalmente, se organizan para defender sus propiedades contra los que ilícitamente se los invaden; pero no son capaces de organizarse para ejercer otras funciones que les son peculiares, y en las que el Estado apenas queda ni debe tener intervención, porque son de la esfera de las relaciones particulares, para defender sus haciendas de abusos acaso más perjudiciales que el de la entrada de los ganados en sus fincas, como tampoco lo son para formar sindicatos que van gan por objeto, no ya actos de defensa, sino operaciones agrícolas, industriales y mercantiles que den mayor precio a sus fundos, mejoren los cultivos, aumenten la producción y den fácil y reproductiva salida a los frutos.

Y ya que de frutos hablamos, por más que sea esta una relación muy vaga, sabed que los está dando muy pobres la campaña de Lerroux y Compañía, a pesar de la ayuda, la protección o la equiescencia de los primeros obligados a conservar el orden y a fortalecer la disciplina social, hoy tan desvelada por culpa de todos.

Sin embargo, un observador atento podría sospechar que aquí se prepara algo gordo, viendo lo que ocurre tanto respecto a esa campaña, cuyos principales jefes parecen estar en muy buena amistad con el señor Gobernador civil, como en lo que atañe a la supuesta conspiración carlista y a la huelga de albañiles. ¿Qué será?...

Hay quien dice que todos los actos sospechosos, que a unos los infunden recelos y a otros les provocan a risa, no son sino preparativos habilidosos, estratégicos, ardides electorales, para preparar el triunfo de liberales y republicanos en las próximas elecciones. Mas tampoco falta quien sostenga que el objeto de todas esas aparentes debilidades y efectivos consorcios, de todas las invenciones y amenazas pronósticos, de tantas idas y venidas, no son sino preparativos para grandes, trascendentales y espumosos sucesos políticos que servirían de pretexto para justificar una dictadura.

El lector, según sean su carácter, su temperamento, sus ideas y el concepto que tenga de los hombres y de las cosas podrá creer lo que se le antoje. Por mi parte, no quiero influir poco ni mucho en el juicio que forme, pues considero que... lo que fuere sonará.

Además, en la última obra de Rusiñol he aprendido el verdadero concepto de la libertad, y la libertad bien entendida exige que se deje a cada hijo de vecino que juzgue por sí mismo.

Así, yo, para dar ejemplo, juzgo que *Libertad*, en catalán, resalta mucho más hermosa, sobre todo más rica de color, que traducida al italiano, como la representó la compañía de la *Vitaliani*, y que los cuadros de Mir, no obstante ser muy ricos, mejor

opulentos de color, no pueden ser del agrado de todos.

En este punto, como siempre acontece, los espectadores nos hemos dividido en bandos. A unos, a los artistas principalmente les han causado delirante entusiasmo las valentías de color y las visiones cuasi apocalípticas de Mir; otros se han escandalizado al verlas; otros, en fin, sin negar que Mir es un colorista genial, creen que se deja tal vez llevar con exceso por la imaginación. La verdad es que algunos de sus cuadros revelan un alma de artista genial, una mano firme, un gran conocimiento del color y una audacia extraordinaria, y que, después de haberlos contemplado un rato, cuando la vista está saturada de ellos, parecen mequinos y deleznales, como obras de arte, los demás lienzos expuestos en el Salón París. No obstante, no creo que nadie pueda sinceramente negar que el procedimiento, la escuela o como quiera llamarlos, tiene límites racionales y que Mir a veces los traspasa.

Y... ¡basta de divagaciones!

B. AMENGUAL.

14 de Octubre de 1901.

### Teatros

Estrenos en Madrid  
Y se colocan en los títulos de algunas de las obras que varios autores muy aplaudidos se comprometieron a tener terminadas en el presente mes, con destino al teatro de Apolo.

La de los señores Ramos Carrión y Chapi se llamará *La guajira*; la de López Balleserros y Serrano, *La Reina mora*; la de López y Jackson, con música de Quinto y Torregrossa, *La vara de nardos*; la de Paso y García Alvarez, *La huelga*, y la de Arniches, *El himno de Riego*.

Con destino al teatro de la Zarzuela han terminado ya una en un acto don Eugenio Sellés y el maestro Vives. Se llamará *La nube*.

En el teatro de Lara se nota gran actividad para empezar muy en breve la serie de estrenos.

Se ensayan actualmente *El nido*, de los hermanos Quintero; una obra de López Martín, titulada *Mapa mundi*, que, según noticias, tiene mucha gracia, y otra de corte serio, titulada *Sin desenlace*, de la cual es autor el distinguido escritor don Luis González Gil.

Probablemente, la semana que viene se estrenará *El nido*.

En el teatro Cómico tienen ya en preparación: *La trópera*, de Luis Larra, con música del maestro Caballero; *El barrio de Maravillas*, de Jackson y Francisco Rodríguez, música de Torregrossa; *Etétera*, de Limendoux y los maestros Lleó y Calleja, y otras, sin título aún, de Arniches, Merino y Perrin y Palacios.

### En Canarias

De *El Diario de las Palmas* trasladamos a nuestras columnas la siguiente narración de un lamentable incidente:

«Por qué fué el crimen? Esto es lo que nadie se explica. Sabese que entre la víctima y el asesino no había ningún resentimiento ni jamás habían cambiado palabras ofensivas para ninguno.

Se hallaban en el paseo de los jardines de la Alameda el señor Marro, que paseaba con varios amigos, y el teniente señor Cabrero.

Dícese que paseando el señor Marro en un opuesto sentido al del señor Cabrero, que vestía de paisano, le tocó en el hombro debido a la estrechez del paseo y al número de personas que en él se hallaban. Dícese también que el señor Cabrero dijo violentamente a la víctima:

—Aprenda Vd. a pasearse.  
A lo cual contestó el señor Marro:

—Perdone Vd., pero no he tratado de molestarle.

Media hora después (lo relatado fué a las nueve y cuarto de la noche), el señor Cabrero, a quien se vió salir inmediatamente de la Alameda y se sabe que estuvo en la fonda portuguesa de la calle de Constantino preguntado por el abanderado o por el asistente, a quienes no encontró, con objeto sin duda de proveerse del revólver con el cual había de ejecutar el crimen, pasó en las referidas jardines. Llamó con algún sigilo al señor Marro, y ambos salieron de allí, bajaron parte de la calle del General Bravo y se encaminaron a la de Moriscos.

Serían próximamente las diez menos veinte minutos cuando se oyeron desde los jardines de la Alameda y del Gabinete Literario, donde había muchos socios, dos disparos de revólver. El público corrió en distintas direcciones sin saber de dónde habían partido. Los primeros que llegaron a la calle de los Moriscos vieron que se hallaba tendido en el suelo, y junto al estadal, don Domingo Marrero, y en la acera empuñando el revólver y gesticulando, el matador. En el acto se le quitó el revólver, que es un arma de reglamento. Tenía cinco cápsulas. Dos estaban disparadas.

Cuentan unos jóvenes que estaban parados en la esquina de la calle de Moriscos, que la víctima y el asesino, al salir de la Alameda, penetraron en la expresada calle.

Todo fué obra de segundos, es decir, que tan pronto como ambos se pararon, y sin mediar casi palabras, se oyeron los dos disparos. Nadie notó que el señor Marro hiciera el menor movimiento para defenderse; sólo se le vió llevarse las manos a la cabeza al oír los disparos.

El tiro fué dado a boca de jarro, porque la víctima tenía toda la frente quemada por el fogueazo. Una de las balas le penetró por la frente, sobre el ojo izquierdo, alejándose en la masa encefálica. La otra quedó incrustada en la pared. Junto al cadáver había un gran charco de sangre. La lamparilla eléctrica que se halla al centro de la calle estaba apagada, y sólo penetraba en ella el resplandor del arco voltaico que está en la del General Bravo. Por esta causa, sin duda, la pobre víctima no vió el arma que sacó el asesino ni pudo apreciar sus intenciones.

Cuando el público se penetró del crimen realizado, corrió dando gritos detrás del matador, que ya llevaba la policía al cuartel de San Francisco, donde fué entregado.

El herido fué trasladado a una farmacia próxima.

Los médicos manifestaron desde los primeros momentos que se trataba de un caso de muerte. Hucha la primera cura, fué trasladado el herido a la casa del sacerdote don José Azofra, sita en la calle de Moriscos. A la una de la mañana empezó la agonía, falleciendo a las dos menos cuarto.

El entierro de la víctima, verificado el día 4, fué una imponente manifestación de duelo.

Presidieron las autoridades, entre ellas el digno capitán general de la provincia, señor Cerezo Galdo, y asistieron más de 3 000 personas.

Detrás del feretro iban dos carruajes honros de coronas.

Las Sociedades y los Circulos de Las Palmas izaron la bandera española a media asta, en señal de duelo.

Toda la prensa de la importante población canaria, mostróse indignada ante el crimen y pide que se haga justicia.

Novidades en trajes para Caballero  
Almacenes Muntaner, Sindicato 2 s 10.

COLMADO «LA PROVIDENCIA»  
VICENTE POMAR  
Datilos a 18 pesetas caja de 25 Kilos

### NOTICIAS

#### De las islas:

Porreras

Excursión escolar

Acompañados de los señores Presbiteros don Miguel Escarrer y don Andrés Miró, han salido esta mañana a las siete, para el Puig de Montesión, los alumnos de la escuela pública, que dirige don Pedro Francisco Llinás, pasar un día campestre, que al mismo tiempo de serles instructivo, fuere de expansión y recreo.

Durante el camino se han cantado algunas estrofas propias de la Virgen de Montesión, y una vez en el oratorio ha celebrado misa el Sr. Miró dirigiéndoles la palabra el señor Escarrer.

La lluvia les ha impedido visitar el *puig den femella*, limitándose a los cercanos montes, aprovechando los intervalos en que cesaba la lluvia, en ver las antigüedades que se guardan en el museo del Oratorio.

A las doce después de saludar a la Virgen, se les ha servido una abundante comida, costeada por el señor Profesor Llinás.

Han pasado a dar gracias a la Virgen cantando una salve y han regresado en medio de gran alegría del pueblo.

Felicidades al Sr. Llinás por el buen resultado de su primera excursión escolar animándole seguir en cosa tan útil y provechosa a la juventud.

17 de Octubre de 1901.

#### De la capital:

Es el vapor *Cataluña* fueron embarcados ayer con destino al mercado de Barcelona, 450 cerdos cebados.

Por la policía fué ayer puesto a disposición del señor Juez de Instrucción de este partido a un sujeto presunto autor de la sustracción de un reloj.

Algo más apacible que el de los días anteriores fué el tiempo que reinó ayer en esta ciudad. Desde la mañana hasta las últimas horas de la tarde lució el sol con todo su esplendor, reinando una temperatura agradable.

Ha sido nombrado por reciente real orden médico segundo interino del Lazareto nuevo de Mahón don Esteban Brotons, con el haber anual de 2000 pesetas.

En el cuartelillo de la guardia municipal se halla depositada una plaga de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad ex-ndida a nombre de don Damián Ramis Perelló y un tomo de la *Biblia*, cuyos objetos fueron encontrados en la vía pública.

Continúa con rapidez la construcción del teatro de la sociedad *Asistencia Palmesana*.

A juzgar por lo adelantado que se hallan las obras es casi seguro que se estrenará a mediados del presente mes de Noviembre.

Hemos recibido el tercer tomo de la *Literatura popular mallorquina* que publica don José Rullán Poro, de Sóller.

El presente tomo contiene *Flores y candelas de sa Portella*; obra colección que el señor Rullán ha arrancado de la musa popular, continuando la labor de dotar a su pueblo de una literatura propia é ingenua.

Entre los pasajeros que se embarcaron ayer a bordo del vapor *Cataluña*, figuraban el organista de la Parroquia de San Jaime don Nicolás Bonnin, el notario don Luis Pascual, el ingeniero don Pedro Bofill y el oficial de telégrafos señor Mota.

El periódico ruso *oficiosa Viedomos* tí dice que antes de que la Gran Bretaña fortalezca su posición en el Mediterráneo pactando alianzas con España y Portugal, tiene Rusia el deber de adquirir un puerto militar en dicho

PLAZA DE SAN ANTONIO NUMERO 43  
LEON NOY Y CRESPO

mar. Aconseja al periódico oficioso al Almirantazgo ruso que trate de comprar a España la plaza de Ceuta ó mejor la isla de Menorca con su admirable puerto de Mahón.

«Ya que tanto dinero hemos gastado—dice Viedomosti—para mejorar nuestra situación en Asia, construyendo el ferrocarril de Siberia y fortificando Port-Arthur, gastemos algo más para procurarnos en el Mediterráneo la estación naval que tanta falta nos hace.

Ayer visitó nuestra redacción el bajo cantante señor Riera, despidiéndose para Madrid á donde marcha para trabajar en el Real.

Le deseamos una brillante campaña.

El dueño de los almacenes de pañería y novedades para señora y caballero don Juan Montaner, nos participa haber recibido un gran surtido de generos para otoño é invierno.

Habiéndose hecho efectivo por el pagador de carreteras de esta provincia, el libramiento destinado al pago de las fincas expropiadas para la construcción de las obras del trozo 1.º de la carretera de tercer orden de Ibiza á San José, el señor Gobernador Civil de la provincia ha señalado el día 22 del actual para proceder al pago de las fincas mencionadas, cuyo acto tendrá efecto en la Casa Consistorial de San José.

La Gaceta correspondiente al día 16 del actual publica un real decreto disponiendo que el día 15 de Noviembre próximo quedarán retiradas de la circulación las obligaciones del Tesoro sobre la renta de Aduanas que dejaron de presentarse á la conversión por Deuda amortizable al 5 por ciento.

Los tenedores de las expresadas obligaciones de la renta de Aduanas podrán presentar dichos valores para su cobro por su valor nominal desde dicho día 15 de Noviembre.

Servicios prestados por la Guardia civil.

La del puesto de esta Capital denunció al Juez municipal del distrito de la Lonja á dos sujetos que sorprendió cazando con redes en el predio San Valentín del término municipal de esta ciudad.

Notifica la del puesto de San Antonio haber detenido un individuo presunto autor de haber disparado un tiro de revólver contra un vecino. Por la del puesto de Ibiza fué denunciado al Alcalde de la misma, un sujeto por infracción á las ordenanzas municipales.

Ayer por la mañana un perro de raza atropelló á un sujeto en la calle de la Bulería, derribándole al suelo y produciéndole una contusión en una pierna.

El señor Comandante de la guardia municipal impuso ayer una fuerte multa á un muchacho por haber maltratado de palabra y atropellado á una anciana en la calle de las Monjas.

Por real orden del Ministerio de la Gobernación ha sido declarado cesante don Federico Llorens, del cargo de médico suplente de la Estación sanitaria del puerto de Mahón.

El día 30 del actual tendrá efecto en la Casa Consistorial de Luchmaior la subasta para el arriendo en venta libre de todas las especies de consumo de aquel término, comprendida la sal, el alcohol, aguardientes y licores para el año.

Servirá de tipo de subasta la cantidad de 125.391'29 pesetas.

El pliego de condiciones se hallan de manifiesto en la Secretaría de aquella Corporación.

Dentro de breves días publicará el Boletín Oficial las relaciones nominales filiadas de los inscriptos pertenecientes á la provincia marítima de Ibiza que en el año próximo cumplirán 19 y 25 años respectivamente.

Se halla vacante por fallecimiento del que la desempeñaba la plaza de Inspector de carnes y víveres de Santa María.

Los aspirantes deberán presentar sus solicitudes en la Secretaría de aquella Corporación dentro del plazo de 20 días.

Varias veces hemos llamado la atención del señor Alcalde acerca del mal estado en que se encuentra el piso de las calles del Matadero y Zanguera.

Con motivo de las lluvias caídas estos dos últimos días las citadas calles han quedado por completo intratables, y es muy puntal en que la Corporación de San Antonio de Mahón se acuerde de ellas.

de barro tiene cerca de un palmo de espesor.

Insistimos en la necesidad de que cuanto antes se proceda al arreglo de aquel piso.

El domingo próximo en el Real Colegio de la Pureza, de esta ciudad, se celebrará la fiesta del establecimiento.

A las ocho de la mañana habrá comunión general para todas las alumnas; á las diez y media se celebrará la misa mayor, con sermón y á las cuatro y media de la tarde se verificará la repartición de premios á las alumnas que se distinguieron en los exámenes del curso anterior.

Agradecemos á la reverenda Rectora la atención que con nosotros ha tenido al invitarnos á dichos actos.

Desde hace algun tiempo varios operarios albañiles se ocupan en reparar la torre campanario de la Santa Iglesia Catedral.

Consideramos de gran utilidad dicha mejora.

Don Constantino Luch ha modificado la instancia que tenía presentada al Ayuntamiento solicitando permiso para extender una red eléctrica en esta ciudad.

Dicho señor se limita á pedir permiso para efectuar los estudios necesarios para presentar dentro de dos meses un proyecto de alumbrado eléctrico ofreciendo un depósito de mil pesetas como garantía de que efectuará dichos trabajos.

En una instancia presentada por don José Perelló Pol, en el Gobierno civil, solicita el registro de noventa pertenencias de mineral de lignito con el título de «Jerónimas» sitas en el paraje nombrado San Fiol del término municipal de Alaró, haciendo la siguiente designación:

Punto de partida, el ángulo N. O. del pozo conocido con el nombre de pozo de Jaime Rotger. A partir de él se medirán 400 metros al N., 500 al S., 500 al E. y 500 al O., quedando así determinados los ejes del rectángulo que comprende las 90 pertenencias solicitadas.

El dique de Subic

Se encuentra en Madrid el ingeniero representante de la casa inglesa constructora del dique de Subic. Se está estudiando la forma de realizar de nuevo ensayos de dicho dique en Mahón.

Al practicarse éstos, el Ministro de Marina adoptará las oportunas medidas para que las pruebas se realicen con todo género de garantías, y hasta que se compruebe que pueden aquellas llevarse á efecto, no se darán órdenes para que vaya á Mahón el Carlos V, que es fácil sea también ahora, por su tonelaje, el que realice las pruebas.

Embarque de cerdos

El embarque de esta clase de ganado continúa produciendo gran movimiento en nuestro puerto, especialmente en los días de expedición para Barcelona.

Como dijimos, este año se embarcan en mayor número que los anteriores, aunque con menor resultado para los payeses.

De éstos, hemos oído muchas quejas, puesto que alegan que los pactos habidos entre los varios Sindicatos catalanes, hacen que el precio sea bastante menor con relación á otras temporadas, lo que produce gran inconveniente por lo mucho que ha costado el cebamiento de los animales, efecto de la carestía de pastos y granos.

Sabemos que un comerciante de la Puebla con objeto de evitar el monopolio pretendió ponerse en relaciones con una importante casa de Barcelona, la que después de dejar convenido el negocio, estableciendo otra compañía competidora, rescindió el compromiso debido á las incandescentes proposiciones que se le hicieron en este sentido.

La opinión de muchos campesinos es de que nuestra Cámara Agrícola, viese con detención este asunto por si se puede hacer algo.

El precio, sin embargo, es más elevado que estas últimas semanas, pagándose firme 8 y 9 pesetas por arroba.

acerca de las futuras candidaturas; se han limitado á celebrar diversas reuniones, que según rumores no han dado resultados efectivos.

Como candidatos monárquicos seguros sólo se conocen los nombres de don Pablo Serra por el distrito primero y don Gabriel Ros, hijo, por el segundo y con el carácter de independiente.

En cambio los republicanos siguen con actividad su campaña electoral.

Obras en el puerto

Es digna de elogio la actividad que hoy se nota entre la Junta de Obras del Puerto, puesto que según tenemos entendido se preparan para en breve importantes trabajos de ensanche en el mismo.

Entre los dos proyectos, ó sea los concernientes á la parte de la Riera y desde la Consigna á la Piazoleta del Muelle, es muy posible que se desarrolle primero este último, que consiste en ganar unos cuantos metros de terreno hacia la Consigna. Estas obras se llevarán á cabo con toda rapidez por efecto de resultar aquello, en las condiciones que está limitadísimo para el movimiento actual.

El dragado terminó hace algunas semanas, desmontándose estos días el material que se utilizó, en los astilleros del Mollet.

El calado que ofrece nuestro puerto, según los datos que hemos podido adquirir, son: 7 metros en las inmediaciones de la Punta del Muelle, 6 id en las de la Consigna y 5 y medio desde la segunda escalera de los astilleros del Mollet hasta frente á la Lonja.

La Junta, tenemos entendido que ya se ha hecho cargo de la Obra, que por cierto nada deja que desear.

Para que nuestro puerto pudiera permanecer limpio como esta ahora, creamos de sumo interés el que se mire con alguna detención el inconveniente que produce el cauce de la Riera, puesto que, con sus continuas avenidas en invierno, deposita grandes cantidades de tierra, y si no se salva este mal dentro de pocos años quedará como estaba antes.

De la Audiencia

El Tribunal del Jurado se reunió ayer para resolver en la causa de este Juzgado, instruida contra Guillermo Asta Hernández, por el robo de varios objetos verificados el día 8 de Marzo último en la casa de recreo que el señor Conde de Ayamans posee en el caserío del Terreno.

Se procede al examen del procesado, el cual es natural de Aragón, tiene 23 años de edad y ha sido procesado, aunque abusivo, en una causa por hurto.

Ha sido cabo del ejército y niega ser el autor del robo; declaró que terminará el servicio, un amigo suyo, llamado Manuel Rous, le enseñó varios objetos proponiendo al procesado si quería encargarse de su venta, y habiéndole preguntado por su procedencia, el Rous le manifestó que se los había robado á un tío suyo. Preguntado por el Presidente acerca de la contradicción entre esta declaración y la que hizo en el sumario contestó que la Guardia civil le amenazó con castigos si no se declaraba autor del robo, no dejándole después leer la declaración.

Comparece don Mariano Gual, Conde de Ayamans, quien afirma que no en su casa de recreo del Terreno la falta de 1 servilleta, 1 cuchecama, 1 cocha, 12 cucharas, 12 cucharillas y dos cucharones de metal, dos botas de cuñiaras y un reloj despertador, hallado una perla y una cristal rota. Añade que la casa estaba desahabitada y que todos los objetos le han sido devueltos menos los dos botas de cuñiaras.

Andrés Ferrer.—Es cabo del ejército y ha servido en el procesado. Dice que estando de guardia en la llamada patrulla de la muralla, fué allí el procesado, al cual compró las cucharas y las cucharillas; que éste le regaló el cucharon y le dijo que tenía más objeto; que sacó una bota de cuñiaras y le convidó. Declara que en el servicio el procesado había observado buena conducta.

Se da lectura á la declaración del soldado Mateo Quejigal, por estar ausente, en la cual dijo que compró algunos objetos al procesado porque éste le dijo que necesitaba dinero para marcharse á su tierra, pues había roto con la novia con la que debía casarse y por eso vendía el ajuste. Dice también que el procesado le regaló seis tazas si le convidaba á comer rancho.

Terminado el examen de los testigos, el Ministerio público califica el delito de robo en cantidad menor de 500 pesetas, en casa no habitada, con la agravante de nocturnidad y del cual es autor por participación directa el procesado Guillermo Asta.

La defensa, que ocupa el señor Font y Sbert considera al procesado solamente como encubridor de un delito de robo.

Siendo el veredicto de culpabilidad, el Fiscal pidió que se condenara al procesado á la pena de un año y un día de prisión correccional, accesorias y costas, debiéndole ser de abono el tiempo de prisión provisional sufrida.

La defensa se conformó con esta petición.

En este sentido dictó sentencia el Tribunal de Derecho.

La Audiencia dictó sentencia en la causa instruida por este Juzgado contra Francisco García por el delito de lesiones, absolviendo al procesado.

También ha fallado la causa instruida contra Andrés, Pablo y Juan Gornals, por hurto de setas y lesiones, condenando á cada uno de ellos á la pena de dos meses y un día de arresto mayor más el pago de costas por partes iguales.

Además, por las lesiones se condena al Andrés y al Juan Gornals á 10 días de arresto menor.

El lunes 21 tendrá lugar la vista en juicio por Jurados de la causa de este Juzgado contra Bartolomé Tous, Cristóbal Jaume y Juan Llodrá por el delito de robo.

Los defenderá el abogado don Antonio Llopart.

Noticias del ejército

El cupo de este año

El proyecto de ley referente al contingente del ejército, leído por Weyler en la sesión del Congreso, dice así: «La ley de 21 Diciembre de 1899 se modifica en el sentido en que en 1902, el alistamiento de los mozos se hará en los que cumplieron 20 años desde 1.º de Enero de dicho año hasta 31 de Diciembre del mismo, ambos inclusive.

Los cupos se designarán por el Ministerio de la Guerra en tiempo oportuno.

Del cupo de 1901 ingresarán primero las cuatro quintas partes del contingente, y el restante quedará en caja para incorporarse á sus respectivos cuerpos con el contingente del otro año.

En 1902 ingresarán las tres quintas partes, y el resto con el del otro año.

En 1903 las dos quintas partes, y las restantes quedarán en caja para ingresar al siguiente año.

En 1904 ingresará la quinta parte, y las otras cuatro quintas partes quedarán en caja para el año siguiente.

En 1905 ingresarán las cuatro quintas partes de 1904, y el total del año quedará para 1906.

Y en 1906 ingresará todo el cupo de 1905.

Teatro Principal

El empresario señor Manera nos ha facilitado la lista de la Compañía dramática del señor Muñoz que ha de debutar á principios del próximo Noviembre con el drama de Zorrilla Don Juan Tenorio.

Actrices.—Amparo Alcázar, Loreto Brú, María de la Cueva, Asunción Echevarría, Elvira López, Carmen Martínez Peria, Antonia Penucer, Carlota Piz y Euriqueta Val.

Actores.—Enrique Araiza, Serafin Garcia, Delfín Jerez, Miguel Lolo, Manuel Lorens, Enrique Martínez, José Martínez, Miguel Muñoz, Rafael Pellicer, Vicente Peria, Antonis Tamant, Rafael B. Rubio, Ernesto Vilches, Antonio Viroques.

Se darán los siguientes estrenos; El loco Dios.—Lo Cursi.—El director general (Mario).—El vencedor de sí mismo (Lopez Pimilos).—Luciano (Dizente).—Hamlet.—El infuso (Liano y Franco Rodríguez).—Credulidad (un acto).—La real moza (Fenu y Cuias).

—La Cruz del túnel (Basco); y el melodrama en tres actos y cinco cuadros original de Alfonso Daudet, música de Alfredo Vicer, arreglado á la escena española por un distinguido literato, La arlesiana.

También se darán obras valencianas bajo la dirección del actor cómico don Manuel Lorens.

Se trata de dar el Tenorio con algún realce por lo que el escenógrafo del Principal señor Lorens ha restau-

rado la decoración del quinto acto y está terminando varios apliques para las decoraciones del segundo y tercer acto, á fin de que el drama esté presentado con la mayor propiedad escénica posible.

Consumos

Ha quedado confirmada por carta la noticia telegráfica relativa á la concesión de un nuevo encabzamiento de consumos al Ayuntamiento de esta ciudad, por la misma cantidad que paga actualmente.

En vista de esta noticia la Comisión de Hacienda del Ayuntamiento ha empezado los estudios necesarios para la formación del presupuesto de consumos, fijación de tarifas y condiciones para la subasta.

Dicha Comisión se reúne todas las tardes, no habiendo asistido hasta ahora más que los señores García Orell y Martí, asesorados por el Contador de fondos municipales señor Labandera.

Tan luego como dichos señores terminen los estudios será presentado al Ayuntamiento el pliego de condiciones para la subasta.

Mercados

Barcelona

Absolutamente en nada ha variado el movimiento de este mercado, cen respecto al de la anterior semana.

Las compras y ventas que se realizan en plaza, vienen limitadas á las corrientes que marca el consumo, así es que aún cuando abundan las ofertas, los compradores mantienen á la expectativa retrayéndose en absoluto de verificar operación á granel.

Circulan las siguientes precios: Azúcares.—Escasa venta y poca animación en los precios; refinados terrón á pesetas 83, granulado á 53, y cortadillo primera á 57.

Peninsulares.—Caña centrifuga de 37 á 37'50, dorado 1.º á 37 y segunda id. á 26.

Aceite oliva.—Las existencias son escasas y los precios siguen firmes, cotizado, Andalucía corriente á 27'50 duro carga de 45 kilos; Tortosa, lampante inferior de 26'50 á 26.

Avena.—Muy solicitada y precios poco firmes, vendiéndose la Extremadura á pesetas 21 y Cartagena roja á 20 id. los 100 kilos.

Cebada.—Las operaciones y arribos regulares y firme de la Comarca nueva á pesetas 18'50 los 100 kilos.

Habichuelas.—Sin operaciones en las reducidas existencias; se venden las de Mallorca nuevas á 44 pesetas, la de Vigo á 40, las de Valencia á 45 y las corcorreas de Mallorca á 46 pesetas los 100 kilos.

Harinas.—A pesar de la flojedad que en los trigos se observa, las harinas mantienen sus precios, que son como siguen:

Cebazana: 1.º Extra blanca, de 38'45 á 39'66 pesetas; 1.º Superfina fuerza, de 37'25 á 38'46; 1.º número 2 blanca, de 36'05 á 37'25; 1.º número 3 blanca, de 34'25 á 35'45; 1.º número 4 blanca, de 32'24 á 33'45; 2.º blanca, de 22'23 á 24'04; 3.º blanca de 19'83 á 20'43; 4.º blanca de 17'42 á 18'02; 1.º Extra fuerza, de 42'66 á 43'86; 1.º Superfina fuerza, de 42'86 á 44'06; 1.º número 3 fuerza, de 39'66 á 40'86; 1.º número 2 fuerza, de 35'45 á 36'65; 1.º número 4 fuerza de 31'25 á 32'45; 2.º fuerza de 22'23 á 24'03; 3.º fuerza de 19'23 á 19'83; 4.º fuerza de 16'82 á 17'42 los 100 kilos.

Arroz.—Consiguen firmes después de el más iniciada la semana última, y rige como base el precio de 31'50 pesetas 100 kilos para la clase O.

Salazones.—Bacalao, las existencias son escasas en los almacenes y los precios apenas varían, se paga; Noruega 1.º 49'50 pesetas; Irlanda á 64 id. y Baeco á 50 por 40 kilos.

Sardinias.—Rigen los precios de la semana última.

Mais.—La deficiente cosecha y los crecidos cambios se sostienen en pronunciada alza.

Cañas: Poni 16 pesetas; Danubio de 17'50 á 19'20; Estados Unidos 16 id. y Sevina 17'50 id. el neutro.

Algarrobas.—Ventas regulares; Valencia 16 pesetas, Tarragona, 16 id.; Ibiza 19'22 los 100 kilos.

Garbanos.—De Marruecos, clase primera á pesetas 43, Andalucía á 40 id. y Castilla, nuevos de 52 á 139 los 100 kilos.

Alicante

La última semana ha sido poco activa en transacciones, y los precios de las habas.—Cantinas las de Extremadura de 27 á 28 pesetas y las de Valencia segas á 16'95 id. el neutro.

LEON NOÉ Y CRESPO PLAZA DE SAN ANTONIO NÚMERO 43 Almacenistas-depositarios de vinos tintos y blancos de Valdepeñas, Alicante, Priorat, etc. y toda clase de licores.—DESEAN AGENTES Y REPRESENTANTES.

**Cebada.**—Las existencias son escasas y cotizan, Extremadura a 18'95, Rusia a 18 y Andalucía a 19'40 los 100 kilos.

**Habones.**—Pocas existencias y con tendencia al alza, valen, Andalucía a 27 pesetas y Mazagán a 20 id. el hectólitro.

**Mais.**—En alza y con pocas existencias.

**Mijas.**—Del extranjero se venden de 15 a 16'50 pesetas el hectólitro.

**Almendras.**—De Mallorca se compra a razón de 17 duros los 41 kilos sobre muelle Alicante.

Esto es lo poco que por aquí ocurre.

**El órgano de la Catedral**

La casa Cavallé y Coll, encargada de la reparación de este órgano ha presentado estos días, por medio de su representante, los proyectos de que dimos cuenta en nuestra última información relativa a este asunto.

En uno de los proyectos se ofrece reparar totalmente el órgano, a fin de dejarlo en excelentes condiciones por el precio de 25.000 pesetas.

Por este mismo precio, en otro proyecto ofrece la casa Cavallé y Coll, construir un órgano a la moderna, superior en condiciones al actual, y con su pequeño plus sobre la expresada cantidad repararlo ligeramente a fin de que la Santa Iglesia esté dotada de dos órganos.

Y por último se proyecta una ligera reparación cuyo resultado en manera alguna será el que se desea y en cambio el gasto excesivo.

Tendremos al corriente a nuestros lectores de lo que disponga el Ilustrísimo Obispo.

**Comisión Liquidadora**

DEL Batallón Provisional de Baleares

Relación nominal de los individuos de este cuerpo que estando ajustados definitivamente han de presentarse en esta Comisión Liquidadora éstos o sus herederos con objeto de que hagan efectivos sus alcances.

Soldado Antonio Cerdá Terrandell, su padre Jaime Cerdá Cerdá.

Id. Miguel Riera Noguera, el interesado.

Id. Gabriel Nebot Tous, su padre Pedro Nebot Ferrer.

Id. Bartolomé Crespi Bernad, el interesado.

**Notas del Mar**

El notarse fuertes rompientes en la punta de San Carlos y haber tomado refugio en el puerto, ayer, muchas barcas del *bon*, induce a creer que el mal tiempo azota nuestras costas.

De los puertos de Andraitx y Alcudia se tienen noticias de que hay algunos veleros detenidos, esperando que abandone el tiempo para hacerse a la mar.

Muchos faluchos de pesca se hallan también detenidos por esta misma causa.

Después que haya descargado la partida de cereales que trajo de Huelva, entrará a carenar el bergatín galeata *Chile*.

El vapor *Balear* fondeó en nuestro puerto ayer a las nueve y media de la mañana procedente de Valencia e Ibiza, siendo portador de la correspondencia, 12 pasajeros y carga varia.

Los obreros de la Trasatlántica y del astillero de Cádiz están concluyendo la construcción de un diminuto barco, próximamente de un metro de eslora, que tienen el propósito de regalar al señor Dato, en testimonio de gratitud, por haber dictado, cuando fue Ministro de la Gobernación, la ley de Accidentes del trabajo.

A las cinco y media de la tarde de ayer salió de nuestro puerto con destino a Barcelona, el vapor *Cataluña* llevando la correspondencia, unos 50 pasajeros y variada carga.

Por telegrama que recibí ayer el naviero don José Estala, se sabe que antesyer llegó al puerto de Lisboa procedente de Pensilvania, el barco *Confianza*, llevando un cargamento de madera.

Los vapores de la Unión Comercial empezarán desde la presente semana el siguiente itinerario.

El domingo vendrá procedente de Barcelona el vapor *Mallorca*, el cual

saldrá el sábado para Málaga, el *Palma* vendrá el martes procedente de Málaga, Alicante y Valencia, y saldrá para Barcelona el miércoles por la tarde.

Esta tarde a las cinco saldrán respectivamente para Mahón e Ibiza y Alicante respectivamente los vapores *Nuevo Mahón* e *Islas*.

Los vapores *Mallorca* y *Lulie* llegaron ayer al puerto de Barcelona a las seis y siete de la mañana respectivamente, sin novedad a bordo.

**Cultos para hoy**

**Jubileo de Cuarenta Horas**

Continúan en Santa Eulalia. A las seis de la mañana exposición del Santísimo y a las diez se cantarán las horas y la misa mayor.

A las cuatro de la tarde, vísperas y completas, rosario; acto seguido con continuación del triduo con sermón por el P. Bernardo Moragues y la reserva del Santísimo.

**Otras funciones**

El ejercicio dedicado al día 19 de San José se practicará en las iglesias y horas de costumbre.

En San Francisco al anochecer, ejercicio de la devoción sabatina, en obsequio de la Purísima.

**Visita a la Corte de María**

A Nuestra Señora de Lluç, en San Nicolás.

**Cultos para mañana**

**Jubileo de Cuarenta Horas**

Terminan en Santa Eulalia, siendo la exposición a las seis de la mañana a las diez tercia y misa cantada, en la cual predicará el P. Bernardo Moragues de San Felipe Neri.

Por la tarde, vísperas y completas cantadas y por la noche último día de triduo con sermón, procesión y la solemne reserva de S. D. M.

**Otras funciones**

En el Colegio de la Pureza de María, se celebrará la fiesta del establecimiento. A las ocho, misa de comunión para todas las alumnas, a las diez y media, la misa cantada, con sermón que dirá don Bernardo Matas presbitero.

En Montesión, a las siete y media misa de comunión, para los Seglares Católicos y al anochecer ejercicio con exposición y plática, por un Padre de la compañía.

**Visita a la Corte de María**

A nuestra señora de Baién en el Santo Hospital.

**TELEGRAMAS**

**(De nuestro servicio particular)**

**Lance.-Recepción.-Conflicto**

Madrid 18 a las 2'30

Ha surgido una cuestión personal entre el señor Merino y el director de *El País* a consecuencia de haber publicado éste un artículo.

Se hacen comentarios acerca de este lance.

El general Weyler estuvo a última hora en Palacio.

La recepción verificada en el ministerio de la guerra estuvo muy concurrida, predominando el arma de Artillería.

Agravase el conflicto de Vigo, asegurándose que quedarán sin trabajo 4 000 obreros.

En Sevilla reina completa tranquilidad.

**Noticias varias**

Madrid 18 a las 2'30

La *Gaceta* detalla las carreteras que se repararan indispensablemente, para lo cual se pide un crédito de doce millones de pesetas.

Dicen de Vigo que aumenta el disgusto contra la solución dada por el gobierno al asunto de la pesca.

Han dimitido las juntas directivas de la Cámara de Comercio y de la Liga Marítima.

Los juegos florales celebrados en Zaragoza han sido brillantísimos.

**Dimisión**

Madrid 18 a las 3

Vigo.—El Ayuntamiento ha

acordado por unanimidad presentar la dimisión en protesta de la solución dada por el Gobierno al asunto de la pesca.

Se ha constituido en sesión permanente la junta de defensa del trabajo.

**La prensa francesa**

Madrid 18 a las 3

Paris.—El *Diario de los Debates* se sorprende de que el gobierno no haya adoptado medidas más enérgicas contra los sucesos ocurridos en Sevilla, y confía que evitará la repetición de dichos sucesos al igual que los ocurridos en Oviedo.

**Cuatro meetings**

Madrid 18 a las 3

El gobernador ha autorizado la celebración de cuatro meetings para el domingo próximo.

Los socialistas lo celebrarán en el Retiro protestando contra el impuesto de consumos, los anarquistas en el Fronton, los comerciantes en el teatro de Apolo y los políticos en el teatro Moderno.

**Los trañeros**

Madrid 18 a las 10'15

Vigo.—Ante los trañeros el comisionado que fué a Madrid comunicó sus gestiones.

No se nombró la comisión de defensa permanente.

Se acordó celebrar un meeting.

**Detenidos.-Disgustados**

Madrid 18 a las 10'45

Gijón.—La benemérita continúa practicando detenciones, cuyos detenidos han hecho en el Juzgado extensas declaraciones.

Dos de éstos han sido puestos en libertad.

Los demócratas se hallan disgustados de que se les persiga, por lo cual han telegrafiado a los señores Pi y Margall, Canalejas, Azcoárate, Romero y Melquiades Alvarez.

Los ánimos están escitados, habiendo abandonado la ciudad algunos demócratas.

**Visita.-Censura**

Madrid 18 a las 10'45

Paris.—El Rey de Grecia ha visitado a M. Loubet, quien le devolvió seguidamente la visita.

Se ha censurado al Ministro Mr. Millerand por haber asistido a la recepción del Czar.

**Lo que se asegura**

Madrid 18 a las 13'15

Se asegura en los centros oficiales que varios de los diputados catalanes no están conformes en que se establezca la zona neutral con las condiciones propuestas por la Junta de Obras del puerto de Barcelona, considerando que se perjudicaría a las industrias establecidas que se dedican a la exportación.

Esta cuestión parece que luchará con serias dificultades y se discutirá ampliamente en las Cortes.

**La firma**

Madrid 19 a las 14'15

Se ha firmado el nombramiento del Director del Museo de Pintura a favor del artista señor Villegas.

También se ha firmado el Reglamento del servicio de Bibliotecas, varios ascensos de ingenieros y la autorización para presentar a las Cortes los proyectos de caminos vecinales y de los ferrocarriles secundarios y de reforma de faros.

**Entrevista política**

Madrid 18 a las 15'30

El ministro de Marina ha he-

cho una visita en el Palacio Real la cual ha sido muy comentada.

Corren con insistencia rumores de crisis.

El Duque de Veragua, a la salida dijo a los periodistas que informó a la Reina del desarrollo de la nueva dirección de Navegación.

A pesar de esto se atribuye a la entrevista gran importancia política.

**Las carreteras de Alcudia, Sóller y Capdepera**

Madrid 18 a las 18'45

La *Gaceta* publica una Real orden aprobando el plan de reparación de las carreteras de Palma a Alcudia, de Palma a Sóller y de Palma a Capdepera, destinándose a la primera la cantidad de 113.920 pesetas; a la segunda 25 000 pesetas; y a la tercera igual cantidad.

**Oficial**

Madrid 18 a las 16'30

Un telegrama oficial del general Luque dice que continúa la tranquilidad, habiéndose ya retirado gran parte de las tropas dejando retenes solamente. En el resto de la región no ha ocurrido hasta ahora el menor incidente.

**De Cádiz**

Madrid 18 a las 16'45

Cádiz.—Ha salido para Tanger el *Infanta Isabel*.

El correo ha llegado dos horas retrasado habiendo escándalos en algunas estaciones.

Ha sido aplazado el meeting que tenía que celebrarse para evitar alteraciones en el orden.

**NOTICIAS de la madrugada**

**TELEGRAMAS Reunión.-Conferencia**

Madrid 18 a las 19'15

Esta tarde se han reunido en el Congreso los señores Romero Robledo, López Dominguez, Maura Duque de Tetuan y Navarro Reverter al objeto de tratar de la proyectada concentración.

El señor Moret ha dicho que el próximo lunes conferenciará con los jefes de las minorías al objeto de acordar la forma en que deben discutirse las actas graves.

**En el Congreso**

Madrid 18 a las 20'10

20'15

20'20

20'25

Al abrirse la sesión se nota gran concurrencia en las tribunas y en los escaños.

La mayoría ha pedido que se contase el número de los asistentes resultando 133.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Entró el señor Romero Robledo.

Se hicieron algunas preguntas sobre asuntos locales de escaso interés.

El señor Sánchez Guerra pide que se resuelva el asunto relativo a las actas de diputados declaradas graves.

El señor Moret ha prometido hacerlo dentro de breves días.

El señor Maura con un hermoso discurso ha pedido al Gobierno que se haga justicia en la importante cuestión relativa a la campaña difamatoria hecha por ciertos periódicos de la Corte contra los magistrados de Palma.

Ha pedido el señor Maura que se diera cuenta de la memoria redactada por el señor Landeira, de la visita que hizo a la Audiencia y Juzgado de Palma.

El señor Teverga ha declarado que reconoce la probidad de los tribunales de Palma, y que al publicar la memoria se reconocerá la honorabilidad de aquellos magistrados.

El señor Bergamín ha explicado su anunciada interpelación ocupándose de las cuestiones religiosas, social y económica, evidenciando el malestar general del país motivada por la imprevisión y desaciertos del Gobierno.

Censuró que entre los patronos y los obreros se interpongan los libertarios con tendencias ilegales.

El señor Bergamín ha terminado su discurso diciendo «Creo que pelagra el reinado de Alfonso XIII sino se resuelven ante los difíciles problemas que preocupan hondamente al país y están al orden del día.

El señor duque de Osma ha apoyado su voto particular referente a la nueva acuñación de plata.

**El Duque de Veragua**

Madrid 18 a las 22

Se sabe que el Duque de Veragua fué a palacio llamado por S. M. la Reina.

Hoy ha conferenciado con el señor Valcarcel y los generales señores Navarro y Gomez Imaz y éstos con los señores Morgado y Marengo.

**Sesión del Senado**

Madrid 18 a las 22'45

En la sesión del Senado se ha dado lectura a la lista de los Senadores fallecidos durante el último interregno.

Se han hecho varias preguntas de escaso interés.

El señor Conde de las Almenas pide que se autorice el libre cultivo del tabaco y se decrete la abolición del impuesto de Consumos.

El señor Villanueva ha expuesto las dificultades que ofrecen las soluciones radicales en estas cuestiones.

El señor Gómez Imaz ha anunciado una interpelación sobre la marina.

El señor Villanueva ha dado lectura a varios proyectos de escasa importancia, los cuales han sido aprobados.

**Noticias varias**

Madrid 18 a las 23'35

Mañana el señor Valcarcel entregará a S. M. la Reina los documentos redactados por los marinos con motivo de las últimas huelgas.

Son muchas las poblaciones que han pedido que se aumente la fuerza, siendo imposible el concederle.

En Sevilla reina completa tranquilidad.

La familia Real ha asistido hoy a las maniobras verificadas por los regimientos de artillería.

**Pérdida**

Desde el domingo día 5 del actual falta de su casa una perra podenca de las llamadas ibicencas, cuyas señas son las siguientes: color rojo, cuello blanco, cola anillada y la punta blanca y pelo largo (corruca). En la calle de Moncadas, número 15, se gratificará a la persona que lo entregue

**JEREZ**

4 0'95 pesetas litro, 16 litros 18 pesetas.

**COLMAO «LA PROVIDENCIA»**

**COLMAO LA PROVIDENCIA**

Garbanzos legítimos del sauco a 2, 1'75, 1'50, 1'25, 1 pesetas Ki.o.

Tomando 10 Kilos, rebaja según el precio.

VAPORES CORREOS
SALIDAS DE PALMA
Lunes a las 10 de la mañana para Ibiza.

Sabados a las 5 de la tarde para Ibiza y Alicante y para Mahón.
Domingos a las 2 de la tarde para Barcelona, (via Alouidia).

De Manacor hasta Palma a las 4 (mixto), 6:30 mañana y 5:15 tarde.
De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, a las 6:30 mañana y 5:15 (mixto en los ramales) tarde.

DILIGENCIAS
para los pueblos de la isla de Mallorca
Pueblos de la isla Puente de parada Salidas de Palma Llegadas a Palma

Table with 4 columns: Pueblos de la isla, Puente de parada, Salidas de Palma, Llegadas a Palma. Lists various towns and their departure/arrival times.

HAY QUE SABER COMO Y EN QUE SE GASTA EL DINERO

Sabido de antemano es que el ANUNCIO ha sido es y será la base esencial para el COMERCIO e INDUSTRIAS, pero lo que importa es saber ANUNCIAR y elegir los medios para ello.

DIFERENTES SISTEMAS DE ANUNCIAR

CENTRO DE ANUNCIOS de JUAN GONZÁLEZ

PLAZA DE SANTA EULALIA, 10-PALMA

Cocinero
Se necesita uno de buenos antecedentes. Dirigirse al señor Pinzón Irujo solicitando sus condiciones y referencias.

ALOS CONSUMIDORES DE VINO
En el y en La Cabana, cerca la estación del Pont d'Iacs, se vende vino, cosecha del mismo predio, a cuatro céntimos la onza el franco y a seis el wasto.

Para alquilar
En la calle del Hincado de la calle de la Cereza, se alquila un almacén para carpinteros, zapateros ó carpinteros, enclavado al piso y las paredes, su precio dos duros mensuales.

Salud ó dinero
A los pacientes: Al orinar, la terribles (vulgo escaldas) y llagas de la uretra. Con la Crema Arcir se alivian instantáneamente y son curados a los tres días de usarse; de no resultar así, se devuelve su importe más otra cantidad, véndense los frascos en las principales farmacias y droguerías de España e Islas Baleares.

Cortese
Esa Tos!

Toda tos inflama é irrita la garganta. Toda tos congestiona la membrana de los pulmones. Pues hay que evitar est daño á la garganta y pulmones. Hay que darles descanso para que cicatricen las partes afectadas, para lo cual no hay como el

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer

Desde que se toma la primera dosis sobreviene el sosiego y el descanso, cesa el cosquilleo de la garganta, el espasmo decrece, la tos desaparece. No se aguarda hasta que venga la pulmonía y la tisis, sino atátese sin demora el resfriado.

Se halla de venta a hora en frascos de mediano tamaño á precios reducidos.

La Salud es el tesoro de la Vida

El Anti-Fermo cura radicalmente los males de Estómago. El Anti-Fermo, alivia y cura las enfermedades crónicas: Neurostenia, reglas difíciles ó nulas, estreñimientos, malas digestiones, inapetencias, debilidad general, impotencia, etc.

ANTI-FERMO
Y salud completa y evitaréis las enfermedades infecciosas.
Farmacias y Droguerías.
Depósito General para España, Grau 86 y Cristina 9, Entresuelo.-Barcelona.
Agente General para Mallorca
J OLIVER MONER
ALCUDIA

FRANCISCO MARTINEZ

COSTRUCTOR
BÁSCULAS, ROMANAS,
BALANZAS Y CAJAS DE HIERRO
San Agustín, 22

Islena Marítima

Combinación con los acreditados vapores de la importante sociedad en comandita de Barcelona

A. FOLCH Y COMPAÑIA
Para Habana, Santiago de Cuba, Santo Domingo y Nueva Orleans, saldrá de Barcelona el día 7 de Noviembre el acreditado vapor de 1.ª clase

Puerto Rico

Admitiendo pasajeros y carga para los expresados puntos. La carga se recibirá sobre muelle Palma desde esta fecha hasta el 5 antes de las doce, á cuya hora deben de estar presentadas las notas de embarque.

Conocimientos directos

Despacho: Oficinas de la Islena Marítima PALACIO, 26, PALMA

MARMOLERIA
VICENTE NADAL
Se trabajan toda clase de mármoles
Calle de la Riera número 3 (frente al Teatro)
PALMA DE MALLORCA

PALMA.—Tip. Lit. de Amengual y Muntaner

Viuda de E. Banqué

Unico y exclusivo depósito de las ten acreditadas máquinas para coser

WERTHEIM, PFAFF, ESTRELLA y para hacer media

CLAES

Venta al contado y á plazos

COLON 34-PALMA DE MALLORCA
Aviso.—Nuestros consumidores del interior pueden dirigirse á los siguientes Encargados: I ca, don Jaime Florit (relojero) calle Comercio.—Luchmeyer, don Miguel Tomás, Rey don Jaime.—Manacor don Antonio Caner, Plaza.—Soller, don Mateo Galmés, San Cristóbal.—Pollença, don Cristóbal L'ompad, Montesión.—Alouidia, don Martin Ferrer, Pifalipe Asturias.—Lapuebla, don Buenaventura Fuster, Plaza (call).—Moro, don Francisco Sacarés, Mártires.—Felanig don Andrés Ramón (relojero), Mar.—Alaió, don Bernardo Frau, calle Carriçeria.—Andraitx, don F. Juan Enseñat (relojero) Cerdá.—Campos, don Bartolomé Pomas, Mayor.

NUNCA LAS CAPSULAS

PERUVIANAS BORRELL

han de ser de casar pronto y radicalmente las Bienorragias (purgaciones) Gonorrreas y demás flujos de las vias urinarias por causas que sean. Recomendadas por los principales médicos.

35 años de éxito creciente

Se venden en frascos de 75 capsulas con su instrucción práctica á 3 pesetas en todas las farmacias y en Palma la de Juan Valenzuela, plaza de la Osmariera, número 2.

Servicios de la Compañia Transatlantica de Barcelona

Mes de Octubre

Línea de Venezuela-Colombia.—El día 11 saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz, el vapor «Cataluña» directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Lluçma, Colón, Sabanailla, Puerto Cabello, y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferro-carril de Panamá con las compañías de Navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico.

Línea de Cuba México.—Servicio del Norte.—El día 19 saldrá de Santander y el 20 de Coruña el vapor «Afonso XII», directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para litorales de Cuba y para Castañera y el Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, también con trasbordo en Habana.

Servicio del Mediterráneo.—El día 25 saldrá de Barcelona, el 27 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor «Buenos Aires», directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puertos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También admite pasaje y carga para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Línea de Buenos Aires.—El día 3 de noviembre saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor «P. de Sotribegai», directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Rio Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaiso, con trasbordo en Calliz al vapor de la línea del Brasil.

Línea de Filipinas.—El día 12 de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor «Antonio López», directamente para Port Said, Suez, Aden, Colombo, Singapur, y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, Ceilán, Japón y Australia.

Línea de Canarias.—El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Cádiz, el vapor «M. L. Villaverde», directamente para Casablanca, Maragán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Tángor.—Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.—Salidas de Tángor: martes, jueves y sábados. Para más informes, acóndase á los Agentes de la Compañia en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 4.